

Están en prisión por necesidad'

Piden reclusas a las candidatas presidenciales que las volteen a ver por ser mujeres y que se interesen en la situación de olvido que viven a diario

MARÍA ELENA CANTÚ

Ella sabe que en el próximo debate presidencial del 28 de abril se abordarán los temas de la pobreza y la desigualdad, y espera que las candidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, por ser mujeres, se interesen en este universo humano vulnerable y olvidado.

Lamenta no poder votar como lo harán quienes se encuentran en prisión preventiva entre el 6 y el 20 de mayo para elegir los cargos a Presidencia de la República, Jefatura de Gobierno, diputaciones al Congreso de la Ciudad de México y Alcaldías.

"Sandy no puede votar, está sentenciada a siete años de prisión, pero, igual que otras mujeres en Tepepan y en Santa Martha, sigue las campañas con la esperanza de que se visibilice cómo muchas mujeres están en prisión por hambre, por necesidad", afirma Beatriz Maldonado, directora de Mujeres Unidas x la Libertad.

Detrás de los muros de las dos prisiones para mujeres de la Ciudad de México abundan las historias que evocan a personajes literarios como Jean Valjean, encarcelado por robar un trozo de pan en un país con profundas desigualdades y bajo un sistema penal que castigaba desproporcionadamente a los más pobres.

"En México se está castigando la desigualdad en todas sus expresiones", objeta Fátima Gamboa, directora de Equis Justicia para las Mujeres.

Señala que las carencias económicas se encuentran entre las causas que llevan a las prisiones del País a cerca de 400 mujeres cada año. Refiere que un estudio realizado por Equis reveló la precariedad en la que muchas se encontraban antes de entrar a prisión: mujeres que no tenían dinero para ropa y calzado; que no tenían dinero para pagar medicinas y atención médica; que no tenían para comer ni ellas ni su familia.

"Observamos que hay un

continuum de desigualdad antes de que las mujeres entren a prisión; que esos contextos de desigualdad originan muchas veces que se involucren en delitos. Esto la justicia no lo mira, no lo atiende y castiga esa des-

igualdad que además el propio Estado provocó", reprocha la activista.

¿Qué propuestas debe-

rían escucharse en el debate? Prevención, responde enfática Nancy Carmona, coordinadora de políticas públicas de Equis.

Apunta que se requiere garantizar la presencia del Estado en el acceso a la alimentación, al trabajo digno, a la educación, entre otras políticas sociales que ayuden a aliviar condiciones de pobreza y desigualdad.

Gamboa subraya la relevancia de políticas de reinserción social.

"Pero desde la garantía de derechos. Entenderla, como dicen las mujeres liberadas, como un momento de volver a nuestras vidas en condiciones dignas, de autonomía, de tranquilidad, de salud", concluye.

TESTIMONIO



REF RMA





116 cm²

Página: 25

1/1

Impulsa uso de plástico compostable

INICIATIVA DEL PVEM

POR MIRNA ANDRADE

mandrade@gimm.com.mx

El Partido Verde en la Ciudad de México hizo un llamado para que empresas como Amazon y Mercado Libre empleen plásticos compostables en el embalaje de los productos que envían a domicilio.

"La Ciudad de México enfrenta una alarmante
contaminación por film alveolar (plástico de burbujas)
y pelotas plásticas utilizadas
por empresas de paquetería
para empacar los productos
del comercio electrónico",
indicó Javier Ramos Franco, coordinador de la Alianza Verde en el Congreso de la
Ciudad de México.

En el marco del Día Internacional de la Madre Tierra, que se conmemora cada 22 de abril, el diputado local dijo que se deben tomar medidas concretas para desacelerar la destrucción del planeta, siguiendo las directrices de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

La industria del comercio electrónico es responsable de 35% de la contaminación plástica en la capital del país, lo que equivale a aproximadamente 236 toneladas de residuos plásticos de baja densidad, externó.

"Es crucial crear conciencia sobre los impactos negativos que estos plásticos generan en la salud y los ecosistemas", manifestó Ramos Franco en un comunicado.

Además, el legislador ecologista exhortó a los integrantes de todos los partidos políticos de la II Legislatura del Congreso local a respaldar su propuesta legislativa para que se utilicen más plásticos compostables.



planeta Tierra.

El diputado Ramos Franco instó a tomar medidas para cuidar al





143 cm² Página: 11

1/1

La Suprema Corte valida la *ley Godoy*

RUBÉN MOSSO CIUDAD DE MÉXICO

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) avaló las reformas a la Ley Orgánica de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, mejor conocida como la ley Godoy, las cuales permiten que el titular de esta dependencia y de otras aéreas puedan someterse a un proceso de reelección en el cargo.

El pleno avaló el proyecto del ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá, quien propuso declarar infundados los argumentos de la minoría en el Congreso de la Ciudad de México.

Los legisladores de oposición argumentaron que se violó el proceso legislativo y que son inconstitucionales las reformas sobre los procedimientos que se establecieron para llevar a cabo la ratificación del titular de la fiscalía, así como de los responsables de la fiscalías especializadas en la Atención de Delitos Electorales y Combate a la Corrupción, y para la permanencia del Consejo Judicial Ciudadano.

Sin embargo, Alcántara Carrancáseñaló: "Lapropuesta considera que se siguieron tanto las reglas de votación como la debida publicidad. Asimismo, se respetó el derecho de participación de las diversas fuerzas políticas a lo largo de todo el trámite legislativo.

Los diputados de oposición alegaron que a la minoría legislativa les fue negado el acceso al propio Congreso, por la presencia de manifestantes y policías.

"A partir de un análisis minucioso de todo el caudal probatorio aportado... la propuesta concluye que no es posible desprender fehacientemente la situación denunciada", señaló el ministro.

Respecto al procedimiento que se estableció para la ratificación del titular de la fiscalía, así como de los responsables de la fiscalías especializadas, Alcántara Carrancá indicó que, "de conformidad con el artículo 122, apartado A, fracción décima de la Constitución Federal, la Ciudad de México cuenta con libertad configurativa para diseñar sus instituciones de procuración de justicia"....

No hubo violación al proceso legislativo y son legales cambios en fiscalía de CdMx





CDMX

Mantener la calidad de vida

Luis Mendoza busca continuar con el legado panista de más de dos décadas en la alcaldía Benito Juárez, mismo que Morena busca arrebatar en los comicios del próximo



MANTENER LACALIDAD DE VIDA #Elecciones2024

Luis Mendoza busca continuar con el legado panista de más de dos décadas en la alcaldía Benito Juárez, mismo que Morena busca arrebatar en los comicios del próximo 2 de junio

POR DAVID MARTÍNEZ

@TamarizDavid

uis Mendoza, candidato a alcalde de Benito Juárez por la coalición Va por la CDMX, promete dar continuidad a los programas que han hecho a la demarcación uno

de los mejores lugares para vivir en todo el país, como lo es Blindar BJ.

Asimismo, Mendoza Acevedo señala que, pese a la persecución que ha padecido el Partido Acción Nacional (PAN) en esta demarcación, la alianza opositora aplastará a Morena en las

próximas elecciones.

El panista se medirá en las urnas el próximo 2 de junio con la abanderada del partido guinda, la exdiputada local y otrora directora de la Brigada de Vigilancia Animal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Leticia Varela, quien busca





terminar con la hegemonía del partido blanquiazul en este territorio.

Desde hace dos décadas, Benito Juárez es un bastión del PAN en la Ciudad de México (CDMX), esta fuerza política ha gobernado de manera ininterrumpida desde el año 2000, cuando José Espina Von Roehrich se convirtió en delegado.

En medio de esta disputa política se encuentra una demarcación considerada como uno de los principales centros económicos de la capital. De acuerdo con la "Radiografía Chilanga de Competitividad de las Alcaldías 2024", publicada por el Instituto Mexicano para la Competitividad, Benito Juárez es la alcaldía más competitiva de las 16 demarcaciones territoriales de la CDMX.

Mejorar y mantener Blindar BJ

En entrevista con *Reporte Índigo*, Luis Mendoza señala que tiene muchas propuestas; sin embargo, afirma que una de las más importantes es darle continuidad y mejorar el programa Blindar BJ, para convertirlo en Blindar BJ 360.

"Los vecinos de Benito Juárez no nos piden, ya nos exigen mantener un programa tan exitoso, yo puedo decir que es el programa más exitoso de los últimos años", destacó.

Mendoza Acevedo agregó que su propuesta de mejora se basa en actualizar el Centro de Comando y Control, conocido como C2, de la alcaldía; así como aumentar las tareas de vigilancia con drones e incrementar la presencia policial en los microcuadrantes.

Otro tema, comenta, es mantener a Benito Juárez como la alcaldía con mejores servicios urbanos de la capital. "Tener al 100 por ciento la alcaldía, como debe ser, como siempre ha sido, con los mejores servicios del país pero, sobre todo, inyectarle a temas más importantes, hacia la tecnología, la sustentabilidad y hacia los mejores parques del país", detalló.

Sobre el fortalecimiento de la economía, Mendoza refiere que habrá apoyo a los emprendedores y empresas que cumplan con la norma para que Benito Juárez siga siendo "la alcaldía más competitiva".

Lo anterior implica, según explicó el candidato, "darles mejores opciones, ayudarles en los trámites, que cumplan pero darles apoyo, blindarlos para que quieran invertir más en Benito Juárez", subrayó.

'Vamos a aplastar a Morena'

Mendoza denunció que, junto con compañeros de su partido, ha sido víctima de persecución política. "Mi campaña es contra el Estado, el Gobierno opresor, donde la persecución política no ha sido nada más en esto, no empezó el 1 de abril en mi campaña, ni el 31 de marzo, empezó desde hace muchos años", aseveró.

Es importante mencionar que, en el 2022, se dio a conocer por parte de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) que había una red de corrupción inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez, donde, supuestamente, funcionarios de la demarcación otorgaron permisos de construcción a cambio de favores, propiedades o dinero.

Hasta el momento las autoridades han encontrado a tres exfuncionarios culpables. Entre los implicados está el hermano de Mendoza, Víctor Manuel; sin embargo, el PAN, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) han acusado que todo se trata de persecución política y que las autoridades incluso han recurrido al espionaje para tratar de inculparlos.

"Mi contrincante es el Gobier-

no, las fiscalías, todo en Morena a nivel nacional", reprochó el panista. No obstante, adelantó que va a ganar la demarcación "con un amplio margen" en las elecciones del 2 de junio. "No solo vamos a ganar, vamos a aplastar en Benito Juárez gracias a los vecinos".

Mendoza aseguró que los vecinos de la demarcación no creen en los cargos que ha inventado el Gobierno en contra del PAN. "Son gente que les gusta prepararse todos los días y que tiene su propia opinión, nos apoyan, nos dicen que no nos rajemos, que vamos con todo", indicó.

Cumplir la ley en construcciones

En Benito Juárez, es necesario controlar las construcciones y evitar los desarrollos irregulares en conjunto con los vecinos, subrayó Mendoza. Asimismo, afirmó que, en caso de ganar la demarcación, verificará que todas las construcciones cumplan con los requisitos de ley.

"Le pido al vecino que nos ayude para estar encima de eso, nosotros tenemos las manos atadas, pero no vamos a justificar esa parte, el alcalde tiene que salir de la oficina, tiene que salir de la oficina, tiene que salir a las calles a escuchar a los vecinos y estar muy al pendiente de cada cosa que pasa en su colonia, en su alcaldía", concluyó.

Brindar la
mejor calidad
en servicios
públicos,
además de mantener
y mejorar
el programa
Blindar BJ son
los principales
objetivos de
Luis Mendoza
en Benito Juárez



Mi campaña es contra el Estado, el Gobierno opresor, donde la persecución política no ha sido nada más en esto, no empezó el 1 de abril en mi campaña, ni el 31 de marzo, empezó desde hace muchos años"

Luis Mendoza

Candidato a alcalde de Benito Juárez por la alianza Va por la CDMX



No solo vamos a ganar, vamos a aplastar en Benito Juárez gracias a los vecinos"

Luis Mendoza

Candidato a alcalde de Benito Juárez por la alianza Va por la CDMX

¿Quién es Luis Mendoza?

El candidato de Va por la CDMX a la alcaldía Benito Juárez cuenta con experiencia legislativa a nivel local y federal, así como con varios cargos dentro de la administración pública

Luis Mendoza fue diputado en la otrora Asamblea Legislativa del Distrito Federal desde septiembre de 2015, hasta agosto de 2018. Asimismo, fungió como legislador federal por el PAN, cuando representó al distrito 15 en el Congreso de la Unión entre 2018 y 2024 ➤ Asimismo, en Benito Juárez se ha desempeñado como subdirector de Coordinación Técnica, secretario particular del jefe delegacional, director general de Coordinación de Gabinete y Proyectos Especiales. Además de ocupar diversos puestos internos en su partido a nivel local





















